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INTERPELAÇÃO ESCRITA  

 

Optimização dos planos de apoio, para atenuar a pressão das PME no 

reembolso dos empréstimos  

 

Devido ao enfraquecimento contínuo da economia durante a epidemia, o 

Governo da RAEM lançou, em 2022, o “Plano de bonificação de juros de créditos 

bancários para aliviar o impacto negativo da epidemia nas empresas em 2022”, em 

articulação com a medida provisória denominada “ajustamento de reembolso de 

diversos planos de apoio”, com vista a apoiar as PME a enfrentar os impactos da 

epidemia e a atenuar a sua pressão financeira.  

Os diversos indicadores económicos de Macau continuam a apresentar melhoria, 

mas a recuperação económica ainda não está generalizada, nomeadamente, as PME 

das zonas residenciais, que continuam numa situação miserável, com grandes faltas 

de liquidez e a enfrentar grande pressão com o reembolso dos empréstimos. A medida 

denominada “ajustamento de reembolso de diversos planos de apoio” está a caducar 

e vai começar a fase de reembolso. Segundo alguns operadores do sector, muitas 

PME ainda estão a pagar os empréstimos concedidos no âmbito do “Plano de apoio 

especial às PME afectadas pelo tufão Hato”, e apesar de poderem pagar apenas os 

juros da medida de “ajustamento de reembolso de diversos planos de apoio”, no 

montante de mil patacas, há PME que acumularam montantes avultados de dívidas 

durante a epidemia, algumas têm prestações mensais de 80 a 160 mil patacas, e 

outras até de 200 a 300 mil patacas. Se não liquidarem as dívidas no prazo de nove 
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meses, o Governo recupera o valor total e têm de pagar uma multa de 1% por cada 

mês de atraso, sem qualquer limite, ora, isto constitui grande pressão, pois têm de 

pagar as dívidas, e podem mesmo ter de contrair empréstimos se quiserem manter 

os seus negócios. No que diz respeito ao Plano de bonificação de juros de créditos 

bancários, são poucos os clientes que podem prolongar o prazo até ao final do ano, 

portanto, é difícil abranger mais PME afectadas pela epidemia. Recentemente, o 

Governo da RAEM afirmou que ia continuar a estudar o reforço do apoio às PME, 

com vista a melhorar o ambiente de negócios e a apoiá-las na sua exploração 

contínua. Assim, espera-se que o Governo, partindo do ponto de vista das PME, 

considere ajustar as medidas de reembolso, para as empresas poderem recuperar a 

vitalidade, consolidar as bases e manter os seus negócios da melhor forma. 

Assim sendo, interpelo sobre o seguinte: 

1. Embora através da medida denominada “ajustamento de reembolso de 

diversos planos de apoio” seja possível ajustar o prazo de reembolso entre a primeira 

e a segunda prestações, as duas prestações do crédito devem ser reembolsadas no 

mês seguinte e não podem ser adiadas. Isto constitui uma pressão enorme para as 

PME que se encontram em dificuldades e à espera de recuperação. Para as PME 

poderem ter “algum descanso” e para maximizar os reais efeitos das referidas 

medidas, o Governo vai ponderar sobre a possibilidade quer da “mera devolução dos 

juros e não do capital” num determinado prazo, quer do prolongamento do prazo de 

reembolso? 

2. O Governo da RAEM lançou o Plano de bonificação de juros de créditos 

bancários e, de facto, algumas PME receberam apoios, mas, neste momento, o ritmo 
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da recuperação económica é diferente, especialmente nas zonas residenciais, onde 

as PME ainda não foram beneficiadas. O ambiente de negócios tem sido influenciado 

pelas mudanças do desenvolvimento social, e o seu âmbito tem sido gradualmente 

alargado. Ora, se o Governo da RAEM não reiniciar o processo de candidatura, 

muitas PME vão passar dificuldades. O Governo da RAEM afirmou que ia estudar e 

avaliar a evolução do desenvolvimento socioeconómico, bem como prestar atenção 

à situação de exploração das PME espalhadas pelos diferentes bairros comunitários, 

e que ia definir, em tempo oportuno, estratégias de resposta adequadas. Qual é a 

opinião do Governo sobre a reactivação da candidatura ao Plano de bonificação de 

juros de créditos bancários? Qual é o ponto de situação da definição das referidas 

estratégias? 

 

3 de Maio de 2024 

  

A Deputada à Assembleia Legislativa da RAEM, 

Song Pek Kei 


